
Los nuevos programas para fi-
nanciar la investigación sanita-
ria de la Xunta y la UE prima-
rán a los grupos que presenten 
proyectos que contemplen co-
laborar con empresas, y aplica-
ciones a pacientes o a la reso-
lución de problemas concretos. 
Este fue el mensaje que se trans-
mitió ayer en el Clínico, en una 
sesión organizada por el Insti-
tuto de Investigación Sanitaria 
de Santiago (IDIS) y presenta-
da por su director, José Castillo. 

La directora xeral de Saúde 
Pública de la Xunta, Sonia Mar-
tínez, explicó el Programa de de-
sarrollo precomercial de los re-
sultados de investigación del sis-
tema público de salud de Galicia, 
para el que pueden presentar-
se propuestas hasta el día 26. Y 
Mabel Loza y Ángel Carracedo, 
líderes del proyecto Innophar-
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ma, financiado por la UE con 10 
millones de euros, expusieron 
las condiciones para acceder a 
su financiación, pues en octubre 
abren el pazo para las primeras 
expresiones de interés, para se-
leccionar propuestas.

El objetivo, sostiene Sonia 
Martínez, es «que los resultados 
de la investigación no se queden 
en una publicación, que sirve 
para que otros patenten, o en 
una patente que no se desarro-
lle. Queremos ayudar a que se 
complete todo el ciclo y llegar 
a la aplicación clínica. A veces 
el ciclo es muy largo, como el 

desarrollo de un nuevo medica-
mento; otras veces no, como en 
la elaboración de dispositivos 
médicos o instrumentos infor-
máticos para el sector», explica. 

El modelo de Japón
La directora xeral sostiene que 
Galicia está muy bien en publi-
caciones, pues el último año su-
peró las mil; o en número de pa-
tentes, que fueron 9 en el año 
2012, aunque de estas solo una 
prosperó al interesar su desa-
rrollo a la industria.

Mabel Loza resaltó que el pro-
yecto Innopharma, que se desa-

rrolla en Santiago entre el Ci-
mus y los laboratorios de la Fun-
dación Xenómica, pretende el 
descubrimiento temprano de 
nuevos fármacos, y para optar a 
sus líneas de financiación se de-
berán tener en cuenta estánda-
res industriales. Indicó que mu-
chas publicaciones punteras de 
estudios realizados en Santiago 
generaron patentes y riqueza en 
Japón «y se trata de aprovechar 
esas oportunidades aquí».

En esa idea insistió Carracedo, 
quien enfatizó el interés del mo-
delo de Japón o Corea, y defen-
dió aplicarlo en Santiago: «Te-
nemos una producción científi-
ca importante, una traslación a 
la empresa y a la industria es-
casa, y la falta de un tejido in-
dustrial que pueda aprovechar 
nuestros estudios», afirmó. In-
nopharma se propone tener en 
el 2015 algún fármaco en fase 
preclínica «y que a poder ser 
salga de aquí», afirma.
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Los representantes de los traba-
jadores y el equipo de gobierno 
de la Universidade de Santiago 
se reunieron ayer en una me-
sa de negociación del personal 
docente en la que, además de 
abordar la renovación de seis 
profesores asociados este cur-
so, avanzó en la situación de los 
profesores a los que la Xunta ha 
autorizado su contratación. Se-
gún explicó Benjamín Rey, re-
presentante de UGT en la Uni-
versidade, el colectivo de inves-

tigadores Ramón y Cajal y los 
Parga Pondal a los que se les ha 
autorizado un contrato de ca-
rácter temporal podrán esco-
ger entre dos figuras contractua-
les: pasar a ser ayudantes doc-
tores u optar por una interini-
dad por vacante.

Esta opción se cierra para los 
que deben promocionar de la fi-
gura de ayudante doctor, que tan 
solo tienen la opción de ser in-
terinos. Y es que el contrato ba-
jo la figura de ayudante doctor 
tiene una duración máxima de  

cuatro años y no se puede pro-
rrogar, tal y como establece la 
Ley Orgánica de Universidades.

En el caso de que los investi-
gadores escojan ser ayudantes 
doctores, la plaza saldrá a con-
curso público y cabe entonces 
la posibilidad de que no sean los 
actuales investigadores los que 
se queden con la plaza. De esco-
ger la interinidad, y según han 
explicado los sindicatos, exis-
ten una precarización en los sa-
larios y también en la prioridad 
a la hora de organizar el trabajo.

Por su parte, el comité de PAS 
prepara un escrito dirigido a la 
Xerencia para poner en mar-
cha el proceso de negociación 
sobre el futuro de los trabaja-
dores contratados en proyectos 
de investigación. Según el presi-
dente del comité del PAS, Enri-
que Tacón, la Xerencia ya se ha 
mostrado proclive a crear una 
relación de puestos de trabajo, 
pero ve más complicado esta-
blecer un salario de referencia 
y transformar algunos puestos 
en estructurales.

Los científicos autorizados deben elegir 
entre ser ayudantes doctores o interinos
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Con todos 
los honores

a muerto el jefe 
de la unidad Co-
ronaria del hos-
pital, y no pue-
do dejar en mi 
tintero los sen-
timientos que 
hacia él tengo. 
Hablo en prime-

ra persona, sí,  porque siem-
pre me tendió su mano, pe-
ro también se la tendió a to-
dos con los que se cruzó en 
su vida. Fue maestro, amigo 
y sobre todo tremendamen-
te  humano. Cercano, entre-
gado a los demás, salvando 
vidas, repartiendo cariño y 
esperanza, intentando hasta 
más allá de sus límites salvar 
la vida del que, por desgra-
cias de la vida, caían en sus 
generosas manos. Hay mu-
chas personas que le deben la 
vida, disfrutando de un bien 
que generosamente prolon-
gó Michael sin reclamar ni fa-
ma, ni honores ni distincio-
nes. Siempre con una sonri-
sa de esperanza.  

Se preguntarán si existió 
una persona así de buena, y 
tengo que decirles que sí, Mi-
chael Jaquet Herter. Y que es-
tuvo con todos nosotros, ca-
lladito, dirigiendo desde su 
inicio la unidad de coronarias 
del Hospital Xeral de Galicia, 
en la sombra, en la prudencia. 
Cuidó de todos nosotros ho-
ras y horas, día tras día. Sin 
que nadie se lo pidiera, ni se 
supiera. Noches, festivos, hu-
mildemente, porque era mé-
dico, un estupendo médico, 
que aplicó con rigor científi-
co el mejor de los tratamien-
tos, el cariño. Amigo de los 
que sufrían. Por sus manos 
pasaron miles de personas en 
estado crítico a las que ade-
más de proporcionarles los 
mejores tratamientos, a todas 
les ponía  un sello de cariño. 
Solo una cosa más, Michael 
gracias, de todo corazón, que 
tu ejemplo sea fecundo.
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